

## Retiro regional de los Centros de Asturias

### El 30 de junio, imposición de insignias en Oviedo

Los propagandistas asturianos celebran en Celorio, del 23 al 30, los ejercicios espirituales

Los Centros de Asturias de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas han tenido un día de retiro regional. Se celebró el domingo 26 de mayo en el Seminario menor de Valdediós, bajo la dirección del P. Fernández Cid, S. J., y asistieron propagandistas de los Centros de Oviedo y Villaviciosa y elementos directivos de las Juventudes Católicas asturianas, en total veinticuatro.

#### Imposición de insignias en Oviedo :-:

Por la tarde, terminadas las prácticas propias del día de retiro, se celebró una Asamblea regional, en la que hicieron uso de la palabra los secretarios de los Centros ya mencionados y algunos señores más. Se acordó que los ejercicios espirituales que por precepto estatutario

celebran anualmente los propagandistas de la región de Asturias, se tengan este año en Celorio del 23 al 30 del corriente mes de junio. En Oviedo, y en fecha no determinada todavía, que puede ser el 28, el 29 ó el 30, se reunirá, en sesión extraordinaria, el Círculo de estudios, para el que se han repartido ya ponencias sobre diversos temas, tales como la libertad de enseñanza, el cinematógrafo, organización corporativa, rotarismo, nacionalismo y acción católica. De las ponencias se han encargado varios propagandistas del Centro ovetense. Otro de los acuerdos recaídos en la Asamblea es el de que la imposición de insignias a los propagandistas de Oviedo, a quienes recientemente se les ha concedido el distintivo, se celebre el día 30 de junio, domingo, previa la vigilia de Adoración nocturna de los recipiendarios, que será

en la noche del sábado al domingo. Al acto de imposición asistirá el presidente de la Asociación, don Angel Herrera.

#### UN MITIN A LOS SEMINARISTAS

Levantada la sesión de la Asamblea, y tras unos momentos de descanso, se celebró un mitin de Acción Católica para los seminaristas de Valdediós, que quiso presidir el prelado de la diócesis, doctor Luis Pérez. Asistieron propagandistas de los Centros de Oviedo, Gijón y Villaviciosa, y representaciones de las Juventudes Católicas de Ceares, Caborana, La Felguera, Oviedo y San Pedro de Arcos. Entre otras adhesiones se recibieron la del Centro de Bilbao y la del juez de instrucción de Valmaseda, don Fernando Fernández Campa.

#### La Juventud Católica y su fuerza.

El señor Perlado, presidente de la Federación Asturiana de Juventudes Católicas, hizo uso de la palabra para explicar lo que es y lo que significa la obra de la Juventud Católica Española, que tantas complacencias ha sabido proporcionar al corazón de Su Santidad el Papa. La juventud es un valor reconocido en todos los tiempos y con el que ha sido preciso contar siempre; en la vida del hombre



El prelado de Oviedo, Dr. Luis Pérez, con los propagandistas de los Centros asturianos que acudieron al día de retiro regional celebrado en Valdediós

constituye un momento crítico, así en el orden fisiológico como en el espiritual, y es una fuerza pujante y avasalladora que hay que encauzar con exquisita prudencia, para que no se malogren los frutos que de la juventud, toda fe y entusiasmo, deben esperarse siempre.

Terminó su discurso el señor Perlado glosando muy bellamente el lema de la Juventud Católica: «Fe, Piedad y Acción».

#### **Necesidad de la formación religiosa.**

Don Florentino Carreño, secretario del Centro ovetense, habló a continuación. Fueron sus primeras palabras de elogio al señor Obispo y de gratitud por el afecto y el interés que pone en cuanto se relaciona con los propagandistas y con su Obra.

Expuso el señor Carreño lo que es la A. C. N. de P., los fines que se propone y los medios de que se vale para conseguirlos. Al hablar de los medios, se refirió a la formación religiosa del hombre, que no vaciló en afirmar que constituye el verdadero nervio, la médula de toda obra católica. De aquí que la formación religiosa sea condición necesaria e imprescindible en quienes han de dedicarse a trabajar en el campo de la Acción Católica; por eso todos, pero de manera especial los elementos directivos y orientadores, deben hacer cada año los ejercicios espirituales y acudir una vez al mes a los días de retiro, medios los más aptos y eficaces de preparar el espíritu, de fortalecerlo, para que pueda acometer sin desmayos la magna empresa y llevarla a cabo.

Se ocupó después de la preparación intelectual de los propagandistas, que se hace mediante los Círculos de estudio, a los que calificó de cooperativas de ideas, de cerebro de la A. C. N. de P., y explicó detalladamente lo que son estos Círculos y el modo como funcionan en los varios Centros de la Asociación.

#### **El reino de Cristo en España.**

A requerimientos del Prelado, habló luego don Carlos de la Concha, que se confió a la benevolencia de los oyentes por no haberse preparado para hacer uso de la palabra.

Hizo un elogio fervoroso del hondo y sincero espíritu cristiano del pueblo español, capaz, por lo arraigado de su fe, de llevar a feliz término las más grandes empresas, siempre que vayan encaminadas a la mayor gloria de Dios, y dijo que este espíritu de nuestro pueblo nos obliga, de una manera especial, a trabajar intensamente y sin descanso para que un día veamos todos consolidado en España el reino de Cristo, que es la aspiración de Su Santidad el Papa y que debe serlo, por lo tanto, de todos los católicos.

#### **Los jóvenes, esperanza de la Iglesia.**

Al levantarse el Prelado para hacer el discurso resumen, estalló una cariñosa ovación, que se prolongó un buen espacio de tiempo.

El doctor Luis Pérez saludó a los asambleístas, para los que tuvo palabras de aliento y de exhortación, a continuar siempre por el camino emprendido, y les dijo que los jóvenes constituyen hoy la esperanza de la Iglesia.

Mostró el señor Obispo la complacencia que le producía el hecho de que los propagandistas asturianos hubiesen organizado el acto que se estaba celebrando, sin dejar de pensar en los seminaris-

tas de Valdediós, jóvenes también, que por hallarse en período de formación necesitan, más que en otra época, recibir orientaciones que les vayan preparando al desempeño del sagrado ministerio a que se sienten arrastrados por su vocación.

Hizo después unas breves consideraciones acerca de la fe, de la esperanza y de la caridad, virtudes excelsas que deben iluminar el alma de todos los católicos y en las que deben buscar su inspiración y su fuerza, especialmente, los que se consagran a la labor de apostolado, los que trabajan en el campo de la Acción Católica, y habló, ensalzándolo, del amor fraternal que debe reinar entre todos los hombres, que son hermanos en Cristo, porque todos somos hijos de Cristo.

Terminó su discurso el Prelado invitando a los jóvenes a que se unan estrechamente, con la mirada fija en Dios, para trabajar por la mayor gloria de El, misión grande, en la que deben poner a contribución todas sus fuerzas, su inteligencia, su voluntad y, sobre todo, su fe.

Las palabras del obispo de Oviedo fueron premiadas por el auditorio con grandes aplausos.

### **VIDA DE LOS CENTROS**

## **MADRID**

### **El Círculo de estudios ha continuado ocupándose del régimen de organización corporativa**

#### **EL PAPA Y LA ESPIRITUALIDAD DE ESPAÑA**

A las reuniones celebradas por el Círculo de estudios del Centro de Madrid durante la segunda quincena de mayo asistieron, además del presidente de la Asociación, don Angel Herrera, los señores Aguirre, Alarcón (don P. A.), Canto, Carrascosa, Escribano, Friend, Gómez Roldán, González Ruiz (don Moisés), Haro, López (don Alfredo), Llanos, Martín-Sánchez (don Fernando y don José), Morales, Navascués, Ortiz, Palma, Prieto, Reparaz, Rodríguez Soler, Santiago, Sánchez Miranda, Solana, Torre de Rodas, Valdés y Zulueta (don Luis y don Ignacio). Asistió también, como a los anteriores Círculos, el P. Gafo, O. P., y a uno de ellos, al celebrado el 26 de mayo, estuvo presente el P. Aspiazú, S. J.

#### **La segunda crisis del reinado de Isabel II.**

El señor Santiago comenzó a dar cuenta del estudio que le encomendara el Círculo sobre la segunda crisis en el reinado de Isabel II, continuación del que sobre la primera crisis en el mismo reinado hizo el señor Sánchez Miranda en varias sesiones de los meses de febrero, marzo y abril.

Arrancó el señor Santiago del momento de hacerse cargo del gobierno el señor Martínez de la Rosa, y examinó la significación que tuvo la llegada al Poder de este político, para ocuparse de la formación de las Juntas y de la primera Regencia convocadora de las Cortes Constituyentes de Cádiz de 1812.

Al abdicar Fernando VII, los españoles, no conformes con el yugo napoleónico, forman un Consejo, la Junta Central, que, perseguida por las tropas francesas, se refugió en Sevilla. La componían diversos elementos: Floridablanca,

el ex consejero de los reyes, muy moderado ya; Jovellanos, liberal a la inglesa; Calvo de Rojas y el poeta Quintana, liberales a la francesa.

#### **Las Cortes de Cádiz.**

El 4 de noviembre de 1809 convocaron Cortes, y salieron de Sevilla, llegando a Cádiz, donde ante el descontento reinante abdicaron en un Consejo de Regencia.

Convocan Cortes, que elegirían los españoles y americanos por sufragio; pero, como casi toda España estaba invadida por los franceses y América estaba demasiado lejos, se inventaron los diputados suplentes, que habían de ser elegidos en Cádiz por los naturales de las provincias y América allí residentes. El día de la apertura sólo hubo 107 diputados, de ellos 48 suplentes. Fué ese día el 24 de septiembre de 1810. Apenas abiertas, Muñoz Torrero, clérigo jansenista, hace aprobar varias proposiciones, entre ellas «que en las Cortes reside la soberanía nacional», «que las Cortes se reservan el poder legislativo», «que las personas de los diputados son inviolables».

El 1.º de diciembre dióse el decreto de libertad de imprenta, obra de Argüelles. Marcóse en el debate la separación de liberales y serviles.

#### **La Constitución.**

Obra de las Cortes fué la famosa Constitución, que sienta la soberanía nacional, la monarquía constitucional, con separación de poderes: el legislativo, de las Cortes; el ejecutivo, del Rey; el judicial, de los Tribunales. El rey es Fernando VII; la religión perpetua es la católica. En las escuelas se explicará el Catecismo y los deberes civiles; en las universidades se explicará la Constitución, lo mismo en todos los centros de enseñanza, civiles y eclesiásticos.

Se sucedieron varias regencias, manejadas casi siempre por las Cortes, quienes la deponen en caso de no sometersele. La última la componían el cardenal Borbón y los marinos Agar y Ciscar.

En ocasiones—dice historiador tan liberal como don Modesto Lafuente—, la justicia parlamentaria buscaba el apoyo directo de la popular o de las turbas. Así sucedió, por ejemplo, en el caso del Cabildo de Cádiz. El 10 de mayo de 1813, a la vez que se formaba causa a los capitulares, la multitud liberal invadió la Catedral e interrumpió tumultuariamente la celebración del Oficio.

Fueron en esta época notables las discusiones políticas a través de la Prensa; distinguióse entre los polemistas ortodoxos el P. Alvarado, dominico, que firmaba *El Filósofo rancio*.

Una de las primeras obras de las Cortes fué suprimir la Inquisición, que era ya muy poco popular.

Quedó en el uso de la palabra para cuando se reanude el estudio de este tema.

#### **La organización corporativa.**

El P. Gafo continuó su comenzado estudio de la organización corporativa, e insistiendo en ideas ya expuestas, volvió a considerar el régimen corporativo paritario como el triunfo de la ideología ética y social de los católicos. Es también en muchos países una manifestación del buen concepto que se está formando del Estado, concepto que consiste en considerarlo como un conjunto de entidades y corporaciones basado en el derecho natural.

Entró a examinar, para refutarlas, las dos principales objeciones que se hacen al proyecto de organización corporativa:

1.<sup>a</sup> Que se conceden demasiadas atribuciones a los Comités paritarios. 2.<sup>a</sup> Que se favorece al socialismo.

En cuanto a la primera de estas observaciones, declaró que, a su juicio, no son excesivas las atribuciones que se les dan a los Comités paritarios, sino puramente las necesarias para que estos organismos puedan realizar el fin que se les ha encomendado, que es el mantenimiento de la paz social, y afirmó, de pasada, que el arbitraje y la conciliación han fracasado en la práctica, por lo que no parece lógica ni prudente su implantación. Además, se trata, no de arreglar los conflictos entre el capital y el trabajo después de que se hayan planteado, sino de prevenirlos para evitar su planteamiento, que es a lo que tiende por su finalidad el Comité paritario.

El P. Gafo hizo seguidamente una enumeración de las facultades concedidas a los Comités y fué justificándolas y defendiéndolas como necesarias e imprescindibles para la consecución del fin que se propone la organización paritaria. Claro está — dijo — que la principal objeción que se hace al régimen paritario es la que se refiere al despido, problema gravísimo, porque tan sagrado o más que el derecho de propiedad es el derecho de trabajar; por eso el trabajo, que es, en último caso, la vida del obrero, no puede estar a merced de nadie ni depender de la voluntad de nadie. Hay que buscar una fórmula capaz de garantizarle al hombre la permanencia en su trabajo, una fórmula que le dé la seguridad de que no será lanzado a la calle. De aquí la necesidad de poner a salvo dos cosas igualmente respetables: la vida económica de la empresa y el derecho al trabajo del obrero.

Terminó el P. Gafo declarando que no es cierto que en el régimen paritario haya ningún principio que obligue a una empresa a readmitir al obrero despedido, justa o injustamente; lo que ocurre es que, demostrada la injusticia del despido, la empresa tiene que elegir entre aceptar al obrero despedido o indemnizarle.

#### Actualidad estudiantil.

El señor Martín-Sánchez (don José) dió cuenta de la reanudación de las clases en la Universidad Central y de los incidentes promovidos por los escolares de la Asociación neutra, que, obedientes a la consigna que se les había dado, trataron de impedir la entrada en las aulas, valiéndose para ello de todos los medios, incluso de la violencia.

Los estudiantes católicos procedieron como quienes son, y no solamente acudieron a las clases, sino que con su ejemplo arrastraron a otros núcleos de indecisos e hicieron fracasar los designios de los partidarios del desorden, que estaban, desde luego, en minoría.

Hizo notar el señor Martín-Sánchez la actitud de los catédricos, que en todo momento se mostraron favorables a la entrada en clase y que acudieron a las aulas para explicar sus asignaturas, sin una sola excepción.

#### Movimiento de Juventudes Católicas. :-:

El señor Haro resumió el movimiento de Juventudes Católicas durante la última quincena, informando a la Asamblea de los actos celebrados o en proyecto en las varias provincias de España.

Destacó la asistencia al Congreso Mariano de Sevilla de representantes de las Congregaciones Marianas de América.

La de Barcelona ha establecido una sección cuyos miembros tendrán por misión especial la de acompañar a los

miembros de las Juventudes Católicas de España y del extranjero que acudan a visitar la Exposición. Se propone también colaborar activamente al mayor esplendor de la Exposición Misional.

Anunció que el día 9 de junio se celebraría una Asamblea de Juventudes campesinas en Tiernes de Tajuña.

En Toledo se han fundado cuatro nuevos Centros de Juventud Católica. En Ciudad Rodrigo se ha celebrado un acto de propaganda, como resultado del cual quedaron constituidos un Centro parroquial de Juventud Católica y una Asociación de estudiantes.

La Juventud de Villaviciosa ha alquilado un local para establecer en él su domicilio y ha comenzado a publicar un Boletín.

En Jaén ha quedado constituida la Unión Diocesana, y en Lugo se constituirá en breve, pues van muy adelantados los trabajos preliminares y todas las Juventudes incenses están animadas del mejor espíritu.

Se ha fundado un Centro en Alcañiz y se ha realizado una intensa propaganda, con éxito lisonjero, en las provincias de Gerona y Valladolid.

En Salamanca se han fundado nuevos Centros parroquiales. El número de los que funcionan en la actualidad alcanza una cifra muy crecida.

Dió cuenta, por último, el señor Haro de que la anunciada Asamblea regional de Juventudes Católicas gallegas dará comienzo el día 29 de junio, festividad de San Pedro. Se ha hecho ya público el programa a que se ajustarán las secciones en su labor.

#### El Papa y España.

Don José María Gil Robles dió cuenta de la última reunión celebrada por la Junta Central de Acción Católica bajo la presidencia del Cardenal Primado, que aprovechó la ocasión para exponer las impresiones recogidas en su viaje a Roma.

Su Santidad el Papa recibió al doctor Segura con paternal cariño y se complació en decirle lo mucho que esperaba de la espiritualidad de España, una mínima parte de cuya espiritualidad bastaría — dijo el Pontífice — para espiritualizar a toda Italia.

Añadió el Cardenal Primado que España ha enviado telegramas de felicitación al Papa, con motivo de la firma del tratado de Letrán, en número muy superior al de los enviados por los demás países.

Habló después el cardenal Segura de la necesidad de intensificar la propaganda para que las peregrinaciones españolas que acudan a Roma con ocasión del Jubileo sacerdotal del Pontífice sean muchas y muy nutridas, y dirigió un llamamiento a todos los católicos para que aporten su óbolo a la colecta que ha de ofrecérsese al Santo Padre, y que debe ser digna de una nación como España, que se enorgullece de su dictado de nación católica y de ser la hija predilecta de la Iglesia.

### EN CHAMARTIN

#### DÍA DE RETIRO

El día de retiro reglamentario correspondiente a mayo lo tuvieron los propagandistas del Centro de Madrid el domingo 26, en la Casa de Ejercicios de Chamartín de la Rosa; lo dirigió el padre Soler, S. J., y asistieron, además del presidente de la Asociación, los señores

Canto, Carrascosa, Colomer, Escribano, Espinosa, González Ruiz (don Moisés), Larraz, López (don Alfredo), Martín-Sánchez (don Fernando y don José), Morales, Navascués, Rodríguez Soler, Sánchez Miranda, Santiago, Sauras (don José María), Siso Caverro, Solana, Torre de Rodas, Zubiria y Zulueta (don Luis y don Ignacio).

A primera hora de la tarde llegaron a Chamartín para asistir a la Asamblea algunos otros compañeros, entre los que recordamos a los señores Aguirre, barón de Benasque, Castiella, Friend, Haro, Pérez Balseira, Palma, Prieto y otros.

Con los propagandistas hicieron el día de retiro algunos miembros de la Legión Católica, entre ellos los señores Ruiz Egea, Granell, Hernández y alguno más.

Durante los tiempos libres, y bajo la dirección del señor García la Higuera, maestro de coros del Seminario Conciliar de Madrid, los propagandistas se ejercitaron en el canto litúrgico. Al hacerse la Exposición del Santísimo y más tarde durante la Reserva, entonaron el *Pange lingua* y el *Tantum ergo*, con acompañamiento de armonio.

#### La Asamblea.

Se celebró, como de costumbre, terminado el retiro. La presidió don Angel Herrera, que tuvo a sus lados a los PP. Soler y Aspiazú, de la Compañía.

#### La normalidad escolar.

El presidente de la Confederación de Estudiantes Católicos de España, don José Martín-Sánchez, hizo un resumen de la actualidad escolar. Anunció que se habían reanudado las clases en las Universidades de provincias y que al día siguiente, el lunes 27 de mayo, se reanudarían en Madrid.

Sus impresiones eran optimistas y le inducían a esperar que fuese muy crecido el número de escolares que acudiesen a las aulas. La Federación de Estudiantes Católicos de Madrid, que tan prudente actitud — merecedora del aplauso del ministro de Instrucción Pública — mantuvo durante el pasado conflicto, ha dirigido una circular a sus asociados, en la que, luego de hacerse intérprete del ambiente escolar, favorable a la reanudación de las clases, y de recordar los perjuicios irrogados a los estudiantes por la huelga y los daños que pasadas actitudes causaron a la Universidad y a España, les anima a cumplir con su deber, que es el de entrar en clase los primeros, alentando a los indecisos, y el de contrarrestar la oposición que pudieran encontrar en elementos escolares enemigos del orden y de la normalidad académicas.

Se refirió después el señor Martín-Sánchez al Congreso de Pax Romana, que se celebrará en España, como se sabe, y expuso algunos de los proyectos que la Confederación tiene para agasajar a los estudiantes extranjeros que vengan a nuestra Patria para asistir a las sesiones. Figura entre ellos el de un viaje alrede-

de España, que brindará ocasión para que los estudiantes de las diversas naciones representadas en el Congreso puedan visitar con algún detenimiento las grandes Exposiciones de Barcelona y Sevilla.

La Confederación atenta a su política de intensificar el intercambio cultural que viene manteniendo con las organizaciones escolares de casi todos los países, enviará delegados a los Congresos que van a celebrarse en Dresde, Munich y Budapest.

#### El Congreso Mariano de Sevilla.

El P. Feliz, S. J., que asistió a la Asamblea, hizo uso de la palabra para dar cuenta de las impresiones que ha sacado del Congreso Mariano Hispanoamericano, celebrado últimamente en Sevilla y en cuyos trabajos intervino activamente.

En atención a las amplias reseñas dadas por la Prensa de los actos públicos del Congreso, que resultaron magníficos, el P. Feliz no entró a detenerse en ellos, y se concretó a hablar de la labor realizada por las secciones, que, en su sentir, no dieron el rendimiento debido por defectos de organización. Adujo como ejemplo lo ocurrido en la sección de Congregaciones, de la que él formó parte, donde se perdió no poco tiempo, pues los miembros de la sección se limitaron, mejor dicho, tuvieron que limitarse a escuchar a los ponentes, y éstos por su parte, no hicieron otra cosa que resumir lo que decían las ponencias, redactadas por jóvenes de excelente voluntad y muy bien preparados, pero inexpertos. La defectuosa organización del funcionamiento de la sección hizo, pues, que los directores de Congregaciones no desarrollasen una labor eficaz.

Advirtió el P. Feliz que no es enemigo de que en estos Congresos se presenten Memorias; pero entiende que estas Memorias deben tener un valor y representar un papel secundario, no ser el todo, que es lo que actualmente ocurre.

El P. Aspazu pronunció breves palabras para dar cuenta a la Asamblea del satisfactorio resultado de una campaña de Acción Social Agraria hecha últimamente en la región levantina, donde han sido fundados, bajo los mejores auspicios, no pocos Sindicatos agrícolas católicos, la mayor parte de ellos en la provincia de Castellón.

Se refirió con especial complacencia a las fiestas, plenas de espíritu social cristiano, celebradas por algunos Sindicatos, durante las cuales se concedieron pensiones vitalicias y se repartieron donativos entre los ancianos.

#### La organización profesional.

El presidente se ocupó del Círculo de Estudios de organización profesional que hace poco comenzó a funcionar en Madrid, y que está desarrollando una labor metódica y seria, de la que puede esperarse mucho.

Se tratará de fundar, en el número que permitan las circunstancias, Sindicatos

de oficios varios con absoluta independencia de los afiliados a la Casa del Pueblo, para lo que se ha pensado en principio en la conveniencia de que el Círculo de estudios se ponga al habla con la Casa Social Católica y con el Instituto Católico de Artes e Industrias (I. C. A. I.), del que es alma el ilustre jesuita P. Pulgar, que tanto conocimiento adquirido en la práctica tiene de estos problemas.

#### La piedad catalana.

Expuso a continuación el presidente las impresiones que ha podido recoger durante su viaje a Barcelona. Cataluña es una de las regiones más piadosas de España, y esta piedad es hoy mayor todavía y mayor que en tiempos pasados el floreciente espíritu religioso del pueblo catalán, gracias a la labor que con celo ejemplarísimo, digno de grandes elogios, viene realizando el clero. Hay, sí, en Cataluña una gran desorientación social y política.

Habló del nuevo periódico diario barcelonés *El Matí*, que anunció su salida, antes de aparecer, con el carácter de católico, y que hubo de vencer no pocas dificultades, porque hubo elementos que desde un principio trataron de impedir su publicación. Cree el señor Herrera que *El Matí* puede llevar a cabo en Barcelona y en toda Cataluña una labor altamente provechosa. El director del nuevo periódico, con quien tuvo ocasión de hablar largamente, le parece un hombre de sinceros y arraigados sentimientos católicos, persona culta, apta para la labor que se ha impuesto y que estima necesario en Barcelona el resurgimiento de una religiosidad intelectual. Añadió el señor Herrera que su opinión personal sobre *El Matí* la ha visto compartida por algunos elementos prestigiosos de Cataluña.

Expresó su creencia de que es el cardenal arzobispo de Tarragona la persona con quien hay que contar necesariamente para abordar cualquier problema espiritual catalán de los planteados en la hora presente, porque el doctor Vidal y Barraquer es hombre de clara visión de la realidad, muy enterado de las cuestiones que afectan a aquellas provincias, y que está deseando servir a Cataluña, a España y al Rey. El Prelado de Tarragona ha hecho en todo instante labor patriótica, y está muy por encima de las calumnias que contra él se han lanzado.

Terminó el señor Herrera anunciando que el día 8 de junio se celebraría en el monasterio de San Isidro de Dueñas el día de retiro, al que habían sido invitados los propagandistas de todos los Centros de España.

Por último, dió las gracias al señor García la Higuera por la complacencia y amabilidad con que se ha prestado a iniciar a los propagandistas madrileños en el canto litúrgico.

## El Pontificado y la Acción Social Católica

### Un acto de propaganda en Medina del campo.

En el teatro de Medina del Campo se celebró el día 30 del pasado mayo un importante acto de acción católica. Para tomar parte en él, se trasladó expresamente desde Madrid a la histórica ciudad el presidente de la Asociación, don Angel Herrera, a quien acompañó don

José María Gil Robles, del Consejo. Ambos fueron exquisitamente atendidos por el secretario del núcleo de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas de Medina, don Alfonso Hervella.

Presidieron el alcalde, el arcipreste, un representante del gobernador militar, el señor Hervella y el director de los Caballeros Eucarísticos. En la sala del teatro se habían congregado más de 1.500 personas.

El tema desarrollado por don Angel Herrera en su conferencia fué «El Pontificado y la Acción Social Católica».

El resumen del acto lo hizo don Ricardo Núñez, director de los Caballeros Eucarísticos, y el alcalde de Medina, que ya había hecho la presentación del señor Herrera, volvió a usar de la palabra para agradecer a todos su colaboración y para prometer por su parte, desde la esfera oficial como desde la privada, cooperará siempre a la propaganda de la Acción Católica.

## NOTICIAS

La distinguida esposa de don Luis de Aristizábal se halla enferma. Al iniciarse la gravedad, recibió con fervor y resignación cristianos los Santos Sacramentos. En los últimos días se ha iniciado una ligera mejoría en la salud de la paciente.

Hacemos votos por su total restablecimiento.

—Se ha trasladado a Madrid para cursar el doctorado de Medicina el propagandista de Valencia don José Manuel de Castells.

—Ha terminado brillantemente la carrera de Arquitectura don Ignacio Zulueta, del Centro de Madrid.

—En breve contraerá matrimonio con la señorita María Arana el propagandista del Centro de Bilbao don Javier Abaitúa.

—El señor Oraa, del mismo Centro, asistió al Congreso Mariano Iberoamericano de Sevilla en representación de los Luises bilbaínos.

—Don Gregorio Santiago, del Centro de Madrid, ha sido nombrado representante de Chile en la Confederación Iberoamericana de Congregaciones Marianas.

—Ha sido nombrado vocal de la Junta de Acción Católica, en representación de los padres de familia, don Ignacio Barandiarán, del Centro de Bilbao.

—Para Arnedo (Logroño), donde se propone pasar el verano, ha salido, acompañado de su familia, el barón de Benasque, del Centro de Madrid.

—El secretario del Centro de Salamanca y catedrático de aquel Instituto, don Felipe Manzano, ha contraído matrimonio con la distinguida señorita Luisa Mendoza. Bendijo la unión el canónigo de la Catedral salmantina don Jacinto Esteban, tío de la desposada, y apadrinaron a los contrayentes el padre del novio, don Juan Manzano, y doña Luisa Esteban, la tía de la novia.

El presidente de la Asociación, don Angel Herrera, y el señor Gil Robles, del Consejo, firmaron el acta como testigos del contrayente.